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上 議 第 3 1 1 号 

令和 3年 6月 30日 

上越市長 村山 秀幸 様 

 

上越市議会議長 飯塚 義隆 

 

市民と議会の意見交換会で聴取した市民意見への対応について 

 

市議会では、上越市議会基本条例に基づき市民と議会の意見交換会を 5月 9～13日に

開催し、4 会場で寄せられた 50 の意見等について、課題調整会議においてその対応方

針を協議いたしました。 

つきましては、課題調整会議で行政運営の参考にしていただきたい「意見等」を整理

しましたので、下記のとおりお知らせいたします。 

なお、意見や対応方針等については、議会だよりや議会のホームページ等で公表しま

すのでご承知おきください。 

 

記 

 

１ 行政運営の参考にしていただきたい意見等 【14件】 

(1) ふるさと納税について 

「上越市のふるさと納税について、現在の返礼品には市の第 3セクターの利用券があ

るが、それだけでなく市全体で使える商品券なども考えてほしい。」（合併前上越市） 

 

(2) 関川の中洲について 

「関川の中洲の砂を撤去しないと、雨が降れば間違いなく溢れると懸念している。い

つ撤去するのだろうか。」（合併前上越市） 

 

(3) 市民と市長の距離について 

「市民と市長の距離が遠いと感じる。市長の顔が見えない。副市長の顔も見えない。

実際に市民の声は届いているのだろうか。例えば今冬の豪雪で市長からメッセージな

どがあれば全然違うのではないかと思う。もっとマスコミを使って市長の言葉を伝え

て欲しい。」（合併前上越市） 

 

(4) Ｊホールディングスについて 

「問題点を整理して、地域協議会として市に意見書を出していく意向であるので参考

にさせていただく。平成 23 年に第三セクター経営分析結果がまとめられ、地域協議

会にも資料を頂いた。その時点では私たちの地域にある温浴施設は比較的高い評価を

頂いていた。第三セクターの経営改善のためにＪホールディングスを作ったが、Ｊホ

ールディングスそのものに問題があったのではないかと思っている。その反省に立っ

て、私たちの大切な温浴施設にもご理解を頂きたい。」（柿崎区） 
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(5) 障害のある方への対応について 

「障害のある方への対応について、私の家族は聴覚に障害があり、コロナ禍で常にマ

スクを着用するようになっているため、会話の際に口元が見えず何を言っているのか

分からない。公の場では何とか対応できないものかと思う。例えば、マスクの改良と

か十分な距離を取ってマスクをかけずに話すとか、そういった対応を公の場ではして

いただけないものかと思う。」（柿崎区） 

 

(6) 春日山アンダーパスについて 

「春日山アンダーパスの看板が見えにくい。春日山アンダーパスの冠水注意喚起シス

テム設置事業は、どのようなことをするのか。ぜひ、見やすい看板を作ってほしい。」

（安塚区） 

 

(7) 信号機への海抜表示について 

「信号機に「ここは海抜何ｍ」と表示してはどうか。その海抜よりも高いのはこっち、

あっちなど矢印をつけて表示すると、県外の方でも分かるのではないか。この提案を

市に伝えたが、その後特に連絡はない。立ち消えにせずに、ダメならダメでもフィー

ドバックをして欲しい。」（合併前上越市） 

 

※ 担当課から意見提出者へ回答するようお願いします。 

 

(8) 保安林の被害について 

「今冬の豪雪による保安林の被害について、被害は深刻である。特に植えてから 10

年目くらいの若い樹の被害が大きい。私たちの家や生活を守る防風林・防砂林の実態

把握をしっかりして、復興事業・補稙事業等を検討してほしい。」（柿崎区） 

 

(9) 農道への看板の設置について 

「トラクターや苗の盗難が増えているのは、農道が整備され過ぎているからではない

か。近道だから通行する車が多く、農業者は困っている。春、秋などの農繁期は特に

通ってほしくないので、入口に看板をつけてほしい。」（板倉区） 

 

(10) 森林環境譲与税について 

「公の施設の再配置計画に板倉区の市民の森 2 施設を廃止すると記載されているこ

とについて、自然環境保全地域に指定されていることから森林環境譲与税で管理費を

賄えないかと地域協議会や 1月のパブリックコメントで要望したが、採用されなかっ

た。そこから切り口を変えて、2月の上越市森林整備計画の縦覧の際に、意見書を提

出したが、直接回答は無く、ホームページに掲載された回答には、意見の要旨欄に意

見を簡略化して記載されており、本来の意図と異なっていた。個人市民税に上乗せさ

れている復興特別税が令和 6年度をもって、森林環境譲与税に目的を変更して徴収さ

れると国会で決まったが、そのようなものがありながら、管理費に使えないのはどう

かと思う。個人市民税が市民の望む形で使われるためにも、専門職と相談しながら検

討いただきたい。」（板倉区） 
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(11) 残土の廃棄について 

「早朝から県外のトラックが宮島地区に残土を廃棄している。行政が認めているとの

ことだが、廃棄場所の下には川が通っていて、大雨等で土が流れて来ないか不安。ま

た、残土はきちんと処理されたものか心配。議会でも意識してほしい。」（合併前上越

市） 

 

(12) 謙信公祭の席料について 

「謙信公祭時に広場で立ち回りをするとき、以前は席料は無料だったがここ 2〜3 年

前から有料になった。これではどんどん人が減っていく。」（合併前上越市） 

 

(13) 春日謙信交流館の整備について 

「春日謙信交流館にタクシーの停車場所を作り、乗り場など広いスペースを確保して

欲しい。」（合併前上越市） 

 

(14) 公の施設の利用料について 

「行政は予算がないというが、コミュニティプラザや体育館等の公の施設の利用料が

無償というのはどうなのか。市の主催のものが無償なのはわかるが、100％減免はお

かしいのではないか。体育館の利用について、スポーツチーム等の年間予約が入って

いて、個人で利用したくてもなかなか使えない。個人利用だと料金を 100％負担しな

くてはならない。利用について考えてほしい。」（板倉区） 

 


